

**BOLETÍN SEMANAL | Del 8 al 12 de agosto 2022****Titular:**

El Salvador es el país que más incorporará energía renovable en la región

**Subtítulos:**

- Se aprobó la Ley de Incentivos para la Movilidad Eléctrica en Guatemala
- Costa Rica inicia negociaciones para un TLC con Ecuador.
- La Mesa Única de Diálogo por Panamá retomó las negociaciones junto con gremios de las tres alianzas populares y el gobierno

**NOTICIAS REGIONALES:****Guatemala**

- El Ministerio de Relaciones Exteriores (Minex), por medio de su Red de Consejeros Comerciales en Estados Unidos, coordinó junto al Ministerio de Economía (Mineco) y el Programa Nacional de Competitividad (Pronacom), así como la Municipalidad de Guatemala, dos webinars dirigidos a empresas interesadas en conocer las bondades que el país ofrece para la relocalización de su inversión.
- El Decreto 40-2022 contiene la Ley de Incentivos para la Movilidad Eléctrica y se aprobó este martes. Entre los beneficios de la ley se encuentra la otorgación de exenciones fiscales en la compraventa de vehículos y sistemas de transporte, del impuesto al valor agregado (IVA) de la importación y en repuestos y cargadores.
- Con 96 votos a favor, el Congreso aprobó un nuevo subsidio al diésel, una medida que estará vigente de agosto hasta finales de septiembre, informaron fuentes del Organismo Legislativo.
- El paso vehicular en kilómetro 15.4 de Villa Nueva quedó completamente habilitado, luego del hundimiento que se produjo el 14 de junio a causa de las fallas geológicas que existen en la zona.
- El nivel general de precios se mantiene al alza en Guatemala y en julio, el indicador se situó en 8.36%, mucho mayor al 7.55% de junio. Los alimentos que más se encarecieron son el maíz (0.74%), tomate (0.54%), papa y cebolla (0.48% cada uno), pan (0.39%) y almuerzo consumido fuera del hogar (0.33%), según datos que detalló el Índice de Precios al Consumidor (IPC) que presentó el Instituto Nacional de Estadística (INE).

## El Salvador

- El consultor de seguridad de la Asociación de Distribuidores de El Salvador (ADES), Carlos Armando Avilés Buitrago, destacó que desde la implementación del Plan Control Territorial, en junio de 2019, la situación económica de las empresas que conforman ADES cambió sustancialmente y mejoró con la puesta en marcha del régimen de excepción que redujo hasta en 80 % el pago de las extorsiones, el robo de mercadería y el contrabando.
- El Salvador es el país que más incorporará energía renovable en la región con el inicio de operaciones de la planta de gas natural El Chaparral, la cual tiene prevista iniciar operaciones a finales de 2022. En el informe del EOR, administrador del mercado eléctrico regional (MER), se plantea que la demanda de energía en Centroamérica será de 61,679 gigavatios hora en 2023, un incremento esperado del 10.6 % respecto al 2021.
- La Asamblea Legislativa aprobó reformas a la Ley de Fomento e Incentivos para la Importación y Uso de Medios de Transporte Eléctricos e Híbridos. Entre las modificaciones a la ley se encuentra la posibilidad de importar autos eléctricos e híbridos usados hasta con siete años de fabricación y eliminó la obligatoriedad de que los autos importados posean batería nueva. También implica que por un período de 10 años queda exento en un 100 %, el pago del Impuesto a la Transferencia de Bienes Muebles y Servicios (IVA) la importación de automotores eléctricos e híbridos nuevos, mientras que a los usados se les descontará un 25 % de este impuesto.
- El precio de la canasta básica aumentó más de \$36 en un año y medio. Según el Centro para la Defensa del Consumidor (CDC), el aumento al salario mínimo que se implementó en 2021 no ha sido suficiente para compensar el alza.

## Honduras

- En el primer trimestre del año, la economía hondureña recibió un flujo de Inversión Extranjera Directa (IED) por alrededor de 330 millones de dólares, un 15 % más en comparación al mismo período del 2021. Así lo establecen datos del "Boletín Económico de Julio" elaborado por economistas del Consejo Hondureño de la Empresa Privada (Cohep), en base a cifras oficiales.
- La inflación hondureña en los últimos doce meses hasta julio fue del 10.86%, el mayor nivel para el mismo mes en los últimos 14 años, desde 2008, informó el Banco Central de Honduras (BCH).
- El Presidente de la Asociación para la Defensa de la Canasta Básica de Honduras opinó que debido a que el precio de los combustibles ha bajado por varias semanas consecutivas, el valor de varios productos también debería

disminuir. Expuso que “estamos pidiendo que baje un 5 % de manera inmediata”.

## Nicaragua

- Mediante el Decreto Presidencial 14-2022, el Presidente de la República de Nicaragua, Daniel Ortega, ha creado el Programa de Financiamiento para la Producción, Emprendimientos y Pequeños Negocios, el cual brindará créditos a productores, emprendedores y pequeños negocios de las ciudades y el campo. Esto tiene como objetivo incrementar la producción, agregar valor y mejorar la calidad y competitividad de productos y servicios.
- Según datos del Ministerio de Hacienda, en los 15 meses transcurridos entre enero de 2021 y marzo de 2022, el Gobierno de Nicaragua recaudó unos \$720 millones de dólares más que el año anterior.
- Entre el 1 de enero y el 24 de julio de este año, el país aumentó su capacidad de generación eléctrica a base de energías renovables, siendo estas energía solar, hidroeléctrica, geotérmica, biomasa y eólica, e incrementó también su capacidad de generación. En este período la generación fue de un 69.02% con fuentes renovables.
- El nicaragüense Werner Isaac Vargas Torres fue electo el pasado jueves 11 de agosto como secretario general del Sistema de Integración Centroamericana (SICA) para los próximos cuatro años, mediante una reunión virtual con los países miembros.

## Costa Rica

- El presidente de Costa Rica, Rodrigo Chaves, decretó el cese del estado de emergencia por COVID-19.
- Los gobiernos de Costa Rica y Ecuador iniciaron la primera ronda de negociaciones para establecer un tratado de libre comercio (TLC).
- El comercio y el turismo en Costa Rica representan dos sectores económicos que se verán beneficiados por la Copa del Mundo Femenina Sub-20 2022 de la FIFA, la cual se estará desarrollando en territorio costarricense entre el 10 y el 28 de agosto.
- El presidente de Costa Rica, Rodrigo Chaves, y el secretario de Relaciones Exteriores de México, Marcelo Ebrad, encabezaron el encuentro de las delegaciones de sus respectivos países en Bogotá, Colombia. El encuentro entre ambas delegaciones permitió reforzar las buenas relaciones diplomáticas entre ambas naciones.

- Luis Amador, ministro de Obras Públicas y Transportes, anunció que en conjunto con el Consejo Nacional de Vialidad (Conavi) acudirá a la Contraloría General de la República (CGR) para solicitar autorizaciones para contratar obras de conservación en la deteriorada red vial del país.
- Costa Rica registró una inflación interanual de agosto de 2021 a julio pasado de 11.48%, la mayor de la última década, reveló el Instituto Nacional de Estadística y Censos (INEC).

## Panamá

- El Banco Centroamericano de Integración Económica (BCIE) y la República de Corea anunciaron la aprobación de una cooperación técnica por un monto de \$600,000 provenientes del Fondo Fiduciario de Donante Único Corea-BCIE (KTF) para promover la integración de los sistemas públicos de transporte en la provincia de Panamá Oeste.
- Autoridades de Panamá y del nuevo gobierno de Colombia, presidido por Gustavo Petro Urrego, abordaron temas cruciales para ambos países y la región. Temas como migración, seguridad, comercio, inversiones y la protección del medio ambiente, fueron tratados.
- La Alianza Pueblo Unido por la Vida, en Panamá, la cual ha impulsado en las últimas semanas las protestas contra el alza en el costo de la vida, relanzó nuevas jornadas de manifestaciones a nivel nacional dirigidas no solo contra el Gobierno de Laurentizo Cortizo, sino contra la patronal que ha incumplido los acuerdos previos.
- Después de 5 días de receso, la Mesa Única de Diálogo por Panamá en el Centro Cristo Sembrador de Penonomé retoma las negociaciones junto con gremios de las tres alianzas populares y la Comisión Ejecutiva de Gobierno.

## República Dominicana

- Al participar en la celebración del Día Nacional de las Zonas Francas, el presidente Luis Abinader indicó que más de 500 mil dominicanos han sido beneficiados con los empleos y actividades que realiza este sector.
- Las exportaciones agropecuarias registraron un aumento de 2.3% en junio de 2022 por encima de las registradas en junio de 2021, indica el informe Panorama Sectorial, del Ministerio de Economía, Planificación y Desarrollo.
- Al recibir un reconocimiento durante la celebración del 60 aniversario de la Asociación de Hoteles y Turismo de la República Dominicana (ASONAHORES), el presidente Luis Abinader aseguró que su plan de recuperación responsable, la creación de un Gabinete de Turismo activo coordinado con el Gabinete de



FEDERACIÓN DE CÁMARAS Y ASOCIACIONES INDUSTRIALES  
DE CENTROAMÉRICA Y REPÚBLICA DOMINICANA

Salud, ha logrado hacer un verdadero cambio, posicionando al país como un líder de la recuperación del sector turismo.

